

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL LUNES 28 DE JULIO DE 1828.

SANTOS NAZARIO, CELSO Y VICTOR, MARTIRES.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de Santiago.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol a las 4 h. y 56', y se oculta a las 7 h. y 4'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos</i>	<i>Atmósfera</i>
A las 9 la mañana.	29 8, 60	73 02	NO.	Despejado
A las 12 del día.....	29 8, 60.	77 00.	Id.	Idem.
A las 6 de la tarde.	29 8, 30.	74 02.	Id.	Idem.

Mareas en esta bahia

1.ª Altamar á las 3 h. 00' mad. 2.ª Altamar á las 3 h. 6' tard.
1.ª Bajamar á las 9 h. 8' mañ. 2.ª Bajamar á las 9 h. 26' noch

Madrid 21 de Junio.

Por los partes recibidos de Palencia hasta el dia 19 del corriente se sabe que SS. MM. continuaban en aquella ciudad sin novedad en su importante salud.

INTRODUCCION DE LA SEDA EN EUROPA.

Como las mercaderias preciosas de poco bulto pueden sufragar los gastos de su conduccion por tierra, al instante que entre los romanos se introdujo el uso de la seda acia mediados de siglo sexto, fueron empleadas en sus trasportes las caravanas que atravesaban toda el Asia en 243 dias desde el Oceano de la China hasta las costas de la Siria. Los romanos recibian la seda de los mercaderes persas que frecuentaban las ferias de Armenia y de Nisibis, pero este tráfico, que durante las tre-

guas sufría mucho por la avaricia y los celos, era totalmente interrumpido con las prolongadas guerras de las monarquías rivales.

La dominación mas bárbara no había arrancado del todo las semillas de la agricultura y del comercio en una región que es celebrada como uno de los cuatro jardines del Asia; las ciudades de Samarcanda y Bochara estaban ventajosamente situadas para el cambio de sus diversas producciones, y sus mercaderes compraban de los chinos la seda cruda ó manufacturada, la que transportaban á la Persia para el consumo del imperio romano. En la vanidosa capital de la China eran tratadas las caravanas sogdianas como embajadas suplicatorias de parte de reinos tributarios, y si volvían salvas, su atrevimiento y sus riesgos eran recompensados con una ganancia exorbitante.

Para librarse de los ladrones tartaros y de los tiranos de Persia, las caravanas de la seda seguían el camino del Mediodía, y atravesando las montañas del Tíbet, alcanzaban á ver las corrientes del Ganges ó del Indo, y esperaban con paciencia en los puertos de Guzerat y Malabar, las flotas anuales del Occidente.

En la isla de Ceilan, en distancia igual, según creían de sus países respectivos, los mercaderes de la China que en sus navegaciones habían acopiado aloe, clavo, nuez moscada y madera de sándalo, mantenían un comercio libre y lucrativo con los habitantes del Golfo Pérsico.

Como la seda se hizo un artículo indispensable, el Emperador Justiniano vió con inquietud que los persas habían ocupado por mar y por tierra el monopolio de este importante abasto, y que la riqueza de sus súditos era chupada continuamente por una nación de enemigos é idolatras. Un gobierno activo hubiera restablecido el comercio de Egipto y la navegación del Mar Rojo que había decaído con la prosperidad del Imperio; los buques romanos hubieran navegado entonces á los puertos de Ceilan, de Malaca y aun de la China para comprar la seda. Justiniano abrazó un medio mas humilde, y solicitó la ayuda de sus aliados cristianos, los etiopes de Abisinia, que recientemente habían adquirido las artes de la navegación, el espíritu mercantil y el puerto marítimo de Adulis. Siguiendo la costa de África penetraron al ecuador en busca de oro, esmeraldas y aromas; pero ellos declinaron prudentemente una contienda desigual, en la cual debían siempre llevarles ventajas los persas por su proximidad á los mercados de la India, y el Emperador tuvo que sujetarse á este mal éxito hasta que se lograron sus deseos por un evento inesperado.

El evangelio se había predicado á los habitantes de la In-

día; una iglesia se había edificado en Ceilan y los misioneros seguían las huellas del comercio hasta las estremidades del Asia. Dos monges persas habían residido mucho tiempo en la China, y en medio de sus ocupaciones piadosas miraron con ojos curiosos el vestido común de los chinos, las manufacturas de la seda y millaradas de gusanos de seda, cuya educación, así en los árboles como en las casas, fué mirado ó considerado en algún tiempo como ocupación de las Reinas. Muy pronto descubrieron que era impracticable el trasportar un insecto de tan corta vida, pero que en la semilla podía preservarse y multiplicarse en climas distantes una numerosa progenie. La religión ó el interés tienen mas poder sobre los monges persas que el amor de su país. Después de una larga viajata llegaron á Constantinopla, comunicaron su proyecto al Emperador y fueron estimulados liberalmente con las dádivas y las promesas de Justiniano. Para los historiadores de este príncipe ha parecido mas digna de una menuda relacion una campaña al pie del Caucasó, que los trabajos de estos misioneros de comercio, quienes volvieron á entrar en la China, engañaron á aquella celosa gente ocultando la simiente de los gusanos de seda en un bastón hueco, y regresaron en triunfo con los despojos del Oriente.

Bajo su direccion se fomentó la simiente en la estacion propia con el calor artificial del estiércol; los gusanos fueron alimentados con morera; vivieron y trabajaron en un clima extranjero; se reservó un número suficiente de palomillas para propagar la casta, y se plantaron árboles para suministrar alimento á la naciente generacion. El gasto y la reflexion corrigieron los errores inevitables en una nueva empresa, y los embajadores sogdóitas reconocieron en el siguiente reinado que los romanos no eran inferiores á los naturales de la China en la manufactura de la seda, en la cual han sido sobrepujadas tanto la China como Constantinopla por la Europa moderna. = T. J. Serrano.

ESCUERZO.

El Martes 3 de Junio último se vió en Falkirk una muestra del extraordinario poder de astinencia del escuerzo. Hacia doce meses, esto es, el primer día de Junio de 1827, que un escuerzo habia sido encerrado en una caja fuerte de madera (en la que solo habia un poco de tierra) la que se clavó y se puso bajo de tierra. Fué abierta á presencia de muchas personas que se deleitaron en ver vivo y vigoroso al pobre reptil, quien manifestó mucha ansia de escapar de su oscura prision donde habia cumplido el término legal de un año y un día, lo que se le permitió. Es digno de advertirse que cuando fué metido en el encierro llevaba un pie trasero cortado, del que se le encontró sano al restituirle la libertad.

BOTANICA DE LAS ISLAS DE SANDWICH.

M. de Michel en un informe presentado á la Academia de las Ciencias de Paris sobre los descubrimientos botánicos de M. Gandichaud, compañero de M. Freycinet en su viage al rededor del mundo, hace las siguientes observaciones:

La Flora de Sandwich contiene ciertas especies que son peculiares de estas islas, junto con otras, indigenas á países mas ó menos remotos, como el Asia, la America, la Nueva Holanda y aun el Africa y Europa. Para dar la razon de esta distribucion en un grupo de islas tan remotas y separadas del continente y otras islas, despues de hacer se cargo M. Michel de lo que deba atribuirse á la acción de las corrientes, vientos y trasportes casuales, se inclina á suponer que la dispersion de ciertas tribus vegetales debe haber tenido lugar en un periodo muy lejano en una revolucion general del globo procedente de causas que en el dia ya no existen.

EDICTO.—Por providencia del Tribunal de la Capitanía General de este Departamento, acordada en los autos que penden en el mismo á instancia de varios legatarios á la testamentaria de la Sra. Doña Maria Dolores Leon, sobre cobranza de sus legados, está mandado sacar á subasta tres casas pertenecientes á la misma testamentaria, situadas en la ciudad de Cadiz, calle del Boquete, números 150½, 151 y 151½, apreciadas la primera en 497.110½ rvn., la segunda en 277.238, y la tercera en 397.403 de igual moneda. Las personas que quieran hacer postura á alguna de ellas lo verifican en el término de 30 dias señalados para esta subasta, las que se admitiran siendo arregladas; en el concepto que el remate habrá de verificarse el 13 de Agosto proximo á las doce de su mañana ante el Sr. Asesor del Departamento, en la forma acostumbrada. Y para la comun noticia se fija el presente y otros de igual tenor. S. Fernando 11 de Julio de 1828.—*Savador Gonzalez Tellez.*

AVISOS.

Los Sres. suscritores al tratado de terapeutica por Begin se servirán pasar á recoger dicha obra á la libreria de Hortel y Compañia, plazuela de S. Agustín.

Angela Lemo, con leche de seis meses, busca una cria para su casa: vive en la calle Nueva de Sta. Maria, núm. 112.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gajitana, calle de D. Carlos, num. 69.